



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Debate sobre discriminación intergrupala en revista de psicología

25 SEPT 2009



Actualidades en Psicología, revista científica sobre las distintas áreas del mundo de la Psicología, acaba de publicar su último número (foto Jorge Carvajal).

Un debate en torno al tema de las relaciones intergrupales destaca entre los aportes del nuevo número de la revista Actualidades en Psicología, patrocinada por el [Instituto de Investigaciones Psicológicas](#) (IIP) de la Universidad de Costa Rica (UCR).

Se trata del volumen 22, número 109, correspondiente al 2008, que en un formato renovado y con el sello de la [Editorial de la Universidad de Costa Rica](#) aborda temas de actualidad y de interés para los profesionales y estudiantes de las diferentes áreas de la Psicología.

Los prejuicios, el racismo, la discriminación y los conflictos intergrupales son analizados en un artículo principal por el reconocido especialista internacional, Dr. Thomas F. Pettigrew, psicólogo social de la Universidad de California, Santa Cruz.

Completan la discusión dos artículos críticos, uno escrito por el Dr. Alexander Jiménez Matarrita, profesor de filosofía social y política de la Escuela de Filosofía de la UCR y el otro por el Dr. Rolando Pérez Sánchez, psicólogo social y director del Instituto de Investigaciones Psicológicas.

También destaca un artículo sobre neurociencias y psicolingüística del Dr. Mauricio Molina Delgado, investigador del IIP, titulado “Metáforas y significado no literales: tendencias recientes en la investigación neuropsicológica”.

Asimismo, el nuevo fascículo contiene un estudio teórico en el campo de la Psicología del trabajo, “Motivación en el trabajo: viejas teorías, nuevos horizontes”, del Dr. Carlos Arrieta Salas, profesor de la Escuela de Psicología de la UCR y del Dr. José Navarro Cid, del Departamento de Psicología Social de la Universidad de Barcelona, España.

El director de Actualidades en Psicología, Dr. Napoleón Tapia Valladares, resaltó que esta publicación cuenta ahora con un formato mucho más moderno y atractivo; el color rojo, presente en la portada y la contraportada, es uno de los elementos gráficos que la distinguirá.

En relación con el contenido de la revista, el académico señaló que esta publicación anual se caracteriza porque cada dos números incluye una discusión sobre un tema relevante, que comprende un artículo principal y dos críticos, uno favorable y otro desfavorable. Además, en algunos casos se incorpora un tercer texto en el que el autor del artículo principal responde a las críticas.

La revista se encuentra disponible en el sitio web del IIP, desde donde se pueden descargar los artículos de los cinco últimos años.

Esta publicación recibe trabajos de todos los campos de la Psicología, ya sean artículos, informes de investigación, contribuciones metodológicas, reseñas de eventos, de libros y de actividades del mundo de la Psicología.

Actualidades en Psicología se rige por normas de publicación y por un sistema de arbitraje anónimo de pares científicos, tanto para autores y autoras, como para las personas encargadas de revisar las colaboraciones. La revista busca que cada artículo sea evaluado al menos por un par científico internacional y por un par científico nacional.

La edición impresa de la revista, en particular este volumen 22, número 109, tiene un costo de 4 500 colones y se puede adquirir en el IIP o en la Librería Universitaria, en San Pedro de Montes de Oca.



[Patricia Blanco Picado](#),
Periodista Oficina de Divulgación e Información
patricia.blancopicado@ucr.ac.cr